



二学期の各学部の様子を振り返って

二学期終了とともに令和6年も終わります。保護者の皆さまからのご支援もいただきながら、令和6年を無事に終わることができ、とても嬉しく感じています。今学期は、年間の三学期間で最も長い学期で、この長い学期を利用して多くの学校行事や取組がなされた学期でもあります。

小学部の宿泊学習や各学部での修学旅行などの泊を伴う学習、運動会やマラソン大会に加え、買い物学習や公共施設の利用に関する取組やPTA秋まつり、中高生に関しては就労を見据えた就業体験学習など。これらの多くの取組の中で見せてくれた幼児児童生徒の様々な表情が、一つ一つの成長につながっていると感じていることも大きな喜びです。是非、ご家庭でも令和6年の振り返りと令和7年の決意について話題を取りあげて下さるよう、お願いいたします。

豊かな読書の世界を楽しもう

読書月間は、様々な本と出会うよい機会です。先生のおすすめの本を紹介カードとして掲示したり、読み聞かせを行ったり。昨年度から校長・事務長も読み聞かせに関わらせてもらっています。どの本がよいか、と聞き手の学年を考えながら、絵本を選ぶところから本の世界が広がります。

絵本には「ことばの響き」「絵の楽しさ」をとおして、惹きつける魅力がありますね。じっと絵本や画面を見て、聞いてくれた子どもたち。

これからも、豊かな読書の世界を楽しんでください。



美咲の図書室

本校の図書室は2階にあります。光がたっぷり入る明るい部屋です。毎月のおすすめ図書の紹介や、レイアウトを通して、たくさんの本と出会う空間を作って皆さんを待っています。

のびのびとカいっぱい披露した運動会・体育祭

幼稚園・小学部の運動会(10月25日/11月1日)、中学部の運動会(10月11日)、高等部体育祭(11月14日)と分散で行った体育的行事は、保護者の皆様の声援に包まれ、子供たち一人一人が伸びやかに、生き生きと活躍することができました。幼・小低学年の運動会は、雨天のため、体育館での開催となりましたが、舞台や2階ギャラリーから響く家族の声援に、子どもたちもカいっぱい日頃の学習の成果を発揮していました。

学年、学部が上がるにつれ、それぞれの発達段階を経ながら、心も体も成長していく子ども達の姿は、見ている側に大きな感動を与えてくれました。参観、応援、ありがとうございました。一人ひとりが輝いた行事となりました。



宿泊を伴う学習での成長

- 小学部5年生 (11/21~1泊2日)
児童30名 金武町ネイチャーみらい館
- 小学部6年生 (10/11~1泊2日)
児童26名 もとぶ元気村 OKINAWA フルーツランド
- 中学部3年生 (11/6~2泊3日)
アフリカンサファリ(大分県)
グリーンランド(熊本県)
太宰府天満宮(福岡県)
- 高等部2年生 (12/4~2泊3日)
本校・美里分教室・センター分教室) 53名
国立科学博物館・ディズニーランド・お台場(関東)



初めて家族と離れての宿泊や、飛行機搭乗、友達と一緒に寝泊まりする経験。宿泊を伴う学習には、様々な学びがあります。子どもたちにとっても、見送る保護者、教職員にとっても、一大イベントとなる修学旅行・宿泊学習。見送るときの生徒の表情が、帰校後には、たくさんの学びと経験を通して、たくましく成長した姿となって目に映りました。日頃より、健康管理に協力下さった保護者の皆様、ありがとうございました。



美里分教室の看板設置

令和4年4月に分教室が設置されて、2年が経過しました。生徒4名から始まった美里分教室も、現在36名の在籍数となっています。全学年が揃った今年度、美里分教室の看板を9月3日に美里高校内に設置することができました。部活動、文化祭、学年レクなど、美里高校内での学習・教育活動が益々活発になっています。



PTA 秋まつり 大盛況!

11月9日(土)、大雨が懸念される中、PTA秋まつりが開催されました。天候の心配をよそに、たくさんの保護者、ご家族、幼児児童生徒、関係者、卒業生が来校し、たいへん賑やかな秋まつりとなりました。

18番大会に出演した、生徒の表現力に驚くばかり。個人からグループの出演。いつのまにか会場を巻き込む盛り上がりで圧倒されました。

最後は恒例のカチャーシーで締めくくり、外は晴天になっていました。当日までの企画、準備、片付けまで対応下さったPTAの皆さんありがとうございます。また、PTA作業、防災メニュー紹介、季節の飾り付け、障害年金の学習会、避難訓練の引き継ぎ等、様々な場面でのご協力にも感謝申し上げます。



交流及び共同学習

12月17日、センター分教室の2年生10名がコザ高等学校の美術、音楽、書道の授業へ参加し共同学習を行いました。はじめは緊張した表情の生徒たちも、手形ツリーアートやトーンチャイムでの曲の演奏、好きな言葉をうちわに筆で書く作品作りという共通の目標を通して次第にうちとけ、購買で買った弁当を一緒に食べました。互いに手を振りながら別れを惜しんだそうです。

本校では各学部ごとに交流及び共同学習が実施されています。

幼稚部 美里幼稚園・美原幼稚園

小学部 美里小学校

中学部 与勝緑が丘中学校

高等部 未来工科高等学校

センター分教室 コザ/嘉手納高等学校

短い時間ではありますが、交流を通して感じたこと、学んだことを刺激にして、互いに切磋琢磨することを願っています。



性教育の大切さ

12月は世界エイズデーの取り組みの一環で、子どもたちも教職員もレッドリボンを胸につけて過ごし、下校前に玄関ホールの掲示物に貼りました。日頃の手洗いや保清、プライベートゾーンの理解、他者との関わり、自分を大切にする気持ちを学びます。性教育には、様々な視点やアプローチがありますが、学習したことを自分ごととして捉え、正しい知識や行動を身に付けていくことをねらいとしています。

小学部では、宿泊を控えた児童向けに、入浴の仕方について勉強したり、男女別に体のちがいについて学びました。中学部では「生教育」として日常の衛生指導から異性との関わり、自分の誕生についてなど学習の場を設けています。高等部では外部講師を招いて思春期講座を受けたり、カードゲームをとおして性感染症予防とその対策について学ぶなど、発達段階に応じた指導に取り組んでいます。

本校が目指す教育目標の1番目は、「健康な身体と明るい心を育てる(心身ともに健康で明るい子)」です。

健やかな体、豊かな心を育てるためにも日々の身近な取り組みを大切にしていきたいと思えます。



学び続ける教師

児童生徒の活躍に負けないよう、先生方も奮闘しています。経験に応じて節目節目に実施される研修では、研究授業を行い、参観者からの気づきや自身による振り返りをおして実践を見つめ直します。

また、校内研修や校外での研修では、外部講師から専門性を高める内容を学んだり、代表として公開授業に臨む先生方もいます。

PDCAという言葉キャッチフレーズに日々邁進している先生方です。

学校評価(保護者アンケート)への協力ありがとうございました

10月に実施した学校評価(保護者アンケート)では、幼小中高・分教室の保護者の皆様221名からの回答をいただくことができました。日頃より本校の教育活動へのご理解、ご協力ありがとうございます。

児童生徒、教職員を対象にしたアンケート、自己評価も含めて、教育活動や学習指導、学校運営の視点で整理し、情報共有しているところです。貴重なご意見、温かいお言葉もいただき、今後の改善につなげていきたいと思えます。中間報告を5名の学校評議員へ報告し、評議員からの評価と助言もいただきました。その中のお一人、大沼直樹氏は、本校の学習指導における児童生徒の満足度について「活気に満ちた表情 心地よく」と題して、新聞投稿して下さいました。こちらも、励みとなるお言葉を頂いております。学校評価結果は、3学期の面談期間に玄関ホールで掲示し、年度末に学校ホームページに掲載予定です。ご協力ありがとうございました。

